
ATA DA 7ª (SÉTIMA) REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICA E 

PATRIMÔNIO CULTURAL – COMPPAC – DO MUNICÍPIO DE PLANURA/MG – 2019  

ATA 07/2019 – Aos 19 (dezenove) dias do mês de novembro do ano de 2019 (dois mil e 1 

dezenove) às 9h30min (nove horas e trinta minutos) realizou-se na sede da Secretaria Municipal 2 

de Cultura, Turismo, Esporte e Lazer de Planura/MG, situada à Rua Doutor Sandoval Henrique 3 

de Sá, número 174 (cento e setenta e quatro), Centro, Planura/MG, a 7ª (sétima) reunião 4 

ordinária do Conselho Municipal de Política e Patrimônio Cultural – COMPPAC do município 5 

de Planura/MG, convocada através do termo de convocação entregue aos conselheiros no dia 6 

14 (quatorze) do presente mês para tratar da seguinte pauta: apresentar o dossiê de registro da 7 

Folia de Santos Reis e Companhia de Santos Reis Os Ministros de Belém; aprovar o plano de 8 

ação consolidado do FUMPAC; apresentar os quadros a serem enviados no presente ao IEPHA. 9 

A reunião contou com a presença dos membros deste conselho: Representantes do Poder 10 

Público - Secretaria Municipal de Cultura, Turismo, Esporte e Lazer – Cremilda Lopes Pereira 11 

de Souza e Andrea Lúcia Mendonça Silva; Secretaria Municipal de Educação – Vânia Maria 12 

Ribeiro e Meiris Pereira Barcelos; Secretaria Municipal de Infraestrutura, Planejamento e 13 

Serviços Urbanos –Leandro Rodrigues de Oliveira e Mardones Tomain. Os representantes da 14 

Sociedade Civil: representantes da Comissão de Artes Cênicas – Suplente: Diego Eduardo 15 

Custódio; representantes da Comissão de Artes Visuais – Alessandra Cristina Roque; 16 

representantes da Comissão de Culturas Populares – Augusto Gomes de Souza; representantes 17 

da Comissão de Música – Edson Antônio Marconi e Hélio Henrique Luz. Também compareceu 18 

à reunião a Ana Rosa Gonçalves Barbosa (secretária de gabinete) designada para dar assistência 19 

ao conselho em suas reuniões e fora dela.  A reunião foi presidida pela senhora Cremilda Lopes 20 

Pereira de Souza – Secretária Municipal de Cultura, Turismo, Esporte e Lazer e presidente deste 21 

conselho, que depois ter conferido o quórum regimental e verificado que havia o número 22 

suficiente de conselheiros na primeira chamada para as deliberações de pauta,  declarou aberta 23 

a reunião e pediu a secretária do conselho para que lesse ata da reunião anterior que depois de 24 

lida foi aprovada e assinada pelos conselheiros presentes àquele dia, conforme lista de presença. 25 

Dando início a pauta apresentou aos conselheiros a cópia do dossiê de registro da Folia de 26 

Santos Reis e Companhia de Santos Reis Os Ministros de Belem, reforçando ser um trabalho 27 

de muita pesquisa oral feito junto à comunidade, uma vez não se ter registro e dado o 28 

falecimento do senhor do maior mantenedor da Folia de Santos Reis no município, o senhor 29 

José Maria, mais conhecido como “Zé Bambu”. E a família não ter quase nenhum registro 30 

fotográfico nem da folia e nem das festas. Nos valemos do depoimento de antigos foliões, 31 

conhecidos e os parentes mais próximos de “Zé Bambu” e dos integrantes da Companhia de 32 

Santos Reis Os Ministros de Belém para elaboração do referido dossiê. Depois de ouvidas as 33 

explicações, os conselheiros puderam foliar o documento, vendo todas as partes ali cujos textos 34 

foram construídos, e fizeram à presidente do Conselho e ao mestre da Companhia Augusto 35 

Gomes, algumas perguntas, e, satisfeitos com as respostas e a qualidade do trabalho exposto, 36 

abriu então votação e por unanimidade dos votos do presentes a presidente declarou: “Fica 37 

registrada a Folia de Santos Reis e a Companhia de Santos Reis Os Ministros de Belém” como 38 

patrimônio cultural do município de Planura/MG”. Os conselheiros e demais presentes 39 

aplaudiram mais este feito, entendendo a importância para a memória e história do município 40 

tal registro. A senhora secretária Andrea Lúcia, pediu a palavra e disse que encaminhará hoje 41 

mesmo o ofício pedindo a homologação deste registro ao senhor prefeito municipal, via 42 

Decreto. Seguindo a pauta foram apresentados aos conselheiros o plano de ação consolidado 43 

do FUMPAC, que depois de comparado às previsões e ouvidas as explicações da Secretária 44 

Cremilda Lopes, foi então, por meio de votação aberta, aprovado por todos os seguintes gastos: 45 



Motoniveladora (bem inventariado) – R$ 12.400,00 (doze mil e quatrocentos), Sede da 46 

Prefeitura Municipal (bem tombado) - R$ 37.054.12 (trinta e sete mil cinquenta e quatro reais 47 

e doze centavos); Terminal Rodoviário de Passageiros (bem inventariado) R$ 12.606,00 (doze 48 

mil seiscentos e seis reais); Festa da Cavalgada e Queima do Alho  (bem registrado), recriação 49 

e salvaguarda – R$ 53.869,46 (cinquenta e três mil, oitocentos e sessenta e nove reais e quarenta 50 

e seis centavos); Festa da Quermesse de Santo Antônio (bem registrado) – R$ 55.484,75 51 

(cinquenta e cinco mil, quatrocentos e oitenta e quatro reais e setenta e cinco centavos); Praça 52 

da Vila de Furnas (bem tombado) – R$ 9.003,40 (nove mil e três reais e quarenta centavos); 53 

Educação Patrimonial – R$ 12.830,00 (doze mil, oitocentos e trinta reais) e Feira de Artesanato 54 

e Gastronomia (jornada) – R$ 10.900,00 (dez mil e novecentos reais). Por fim foram 55 

apresentados os conjuntos documentais a serem enviados ao IEPHA no presente ano, sendo o 56 

quadro II – A – Inventário (atualização), quadro II- C – Registro ( já analisado anteriormente 57 

hoje pelo conselho), quadro III – A - Laudos (laudos do estado de conservação da Prefeitura e 58 

Praça), quadro III – C – Salvaguarda (salvaguarda e recriação das Festas da Quermesse de Santo 59 

Antônio e Cavalgada e Queima do Alho), quadro III – C – Educação Patrimonial e Quadro III 60 

– D – Difusão. Depois de dado vista na documentação toda, a senhora presidente, Cremilda 61 

Lopes Pereira de Souza, informou que neste ano os quadros I -A e B são inscritos no Sistema 62 

do ICMS do Patrimônio Cultural, abrindo assim no seu notebook, e por meio de Datashow, 63 

apresentado o cadastro quase finalizado dos documentos que antes compunham o estes quadros 64 

impressos. Os conselheiros então aprovaram o trabalho realizado no presente ano por meio de 65 

votação aberta e foi muito elogiado o trabalho junto à gestão do patrimônio cultural e da cultura 66 

que só esteve a ganhar com sua atuação. Nada mais havendo a tratar a senhora Cremilda Lopes 67 

Pereira de Souza, que presidiu esta reunião a deu por encerrada esta reunião às 11h (onze horas) 68 

e eu, Andrea Lúcia Mendonça Silva, secretária deste conselho, lavrei apresente ata que após 69 

lida e aprovada será assinada por mim, pela presidente deste conselho e demais conselheiros e 70 

demais presentes.====================================================== 71 

Andrea Lúcia Mendonça Silva__________________________________________ 72 

Cremilda Lopes Pereira de Souza ________________________________________ 73 

Vânia Maria Ribeiro ___________________________________________________ 74 

Meiris Pereira Barcelos ________________________________________________ 75 

Leandro Rodrigues de Oliveira ___________________________________________ 76 

Mardones Tomain _____________________________________________________ 77 

Diego Eduardo Custódio ________________________________________________ 78 

Alessandra Cristina Roque _____________________________________________ 79 

Augusto Gomes de Souza _______________________________________________ 80 

Edson Antônio Marçon _______________________________________________ 81 

Hélio Henrique Luz _________________________________________________ 82 

Ana Rosa Gonçalves Barbosa _______________________________________ 83 


